

Media Relations

Tel direkt +41 44 305 50 87
e-mail mediarelations@sf.tv
Internet www.medienportal.sf.tv

27. Dezember 1989: Livebilder vom Sturz Ceausescus

Noch einmal Weltgeschichte live: Bilder und längere Video-Sequenzen von Sturz, Verurteilung und Hinrichtung des rumänischen Diktators Nicolae Ceausescu und seiner Frau Elena sind weltweit und auch in der Schweiz auf den Bildschirmen zu sehen.

Während der Live-Übertragung einer Rede Nicolae Ceausescu vor über 100'000 Menschen im Zentrum Bukarests buhte die Menge den Diktator am 21. Dezember 1989 plötzlich aus. Der Geheimdienst Securitate eröffnete das Feuer; das Militär hingegen weigerte sich zu schießen. In der Folge liess der Diktator den Verteidigungsminister Vasile Milea hinrichten. Nach einer zweiten missglückten Rede Ceausescus kam es in der rumänischen Hauptstadt zu Strassenkämpfen zwischen der Securitate und dem Militär. Ein erster Fluchtversuch des Diktatorenpaars mit einem Helikopter schlug fehl.

Beim zweiten Versuch, ausser Landes zu fliehen, benützten die Ceausescus am 25. Dezember 1989 einen Panzerschützenwagen. Nördlich von Bukarest nahm das Militär die Flüchtigen fest. Ein eilig zusammengestelltes Militärgericht verurteilte das Paar im Schnellverfahren zum Tode. Das Urteil wurde umgehend vollstreckt.

Den Prozess hatte Ceausescu selber mit der Ausrufung des nationalen Ausnahmezustands überhaupt erst möglich gemacht. Die Gerichtsverhandlung, die Vorbereitungen zur Erschiessung sowie die beiden Toten nach der Vollstreckung des Urteils wurden gefilmt. Lediglich die Erschiessung selber ist ausgespart. Die Dokumentaraufnahmen gibt das rumänische Militär weltweit frei mit der Begründung, so einen drohenden Bürgerkrieg abwenden zu können.